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依法提名如期普選
聯席認同提委會按四界別組成 冀增業界席位

「香港中小企商會聯席會議」昨日舉辦政制發展論壇，政制及內地事
務局局長譚志源與商務及經濟發展局副局長梁敬國出席。

大步小步 總好過原地踏步
自由黨副主席、立法會紡織及製衣界議員鍾國斌發言時說，立法會議員早

前訪問上海，除討論政改外，還參觀了上海最新發展，包括中小企營商環
境。他強調，港人期望2017年一人一票普選特首，認為不論大步或小步，
總好過原地踏步，「大家要想清楚，無論方案滿意與否，亦應先行落實一人
一票普選行政長官，未來再逐步優化」。
香港工業貿易投資協會會長梁礪鋒直言，國家發展向來都是按部就班，
認同本港政改要循序漸進發展，並須按照「一國兩制」及基本法第四十五
條進行。他認為，立法會應繼續保留功能組別，不應輕言廢除，並建議新
增中小企界別，「香港有72個行業，但功能組別僅得30幾個。我期望立法
會選舉增加法定細則，確保立法會議員今後講得出做得到」。

維持功能組別免「群龍無首」
香港物流協會會長鄭會友直言，他渴望2017年有機會投票選舉特首，

不希望原地踏步，「回歸後港人均遵守基本法生活，何解普選行政長官
不依基本法？其實，行政長官普選可每四屆檢討及優化，但不依基本法
就會亂七八糟」。他又支持立法會維持功能組別，否則各界就會「群龍
無首」，「業界向來與功能組別合作無間，有效確保香港均衡參與」。

憂社會動盪 反對暴力「佔中」
香港化妝品同業協會監事長潘佩芬指出，提委會應參照選委會組成，但

過往卻遺忘了中小企代表，盼望提委會能夠新增中小企及美容界別。潘佩
芬又說，她反對暴力「佔領中環」，擔心最終或會引致社會動盪，「大家
於港英時代就心甘命抵做『順民』，如今當家作主，何解自己不做好規管，
只是凡事擺出反對激進的姿態？我不希望『佔領中環』出現」。
香港藥行商會的理事長黃炳明直言，他毫無疑問支持一人一票普選特首，
最重要是確保提委會的廣泛代表性。香港中小企營商網總監蕭友強說，本港
要循序漸進尋求適合本港的選舉模式，關鍵在於增加代表性，建議新增中小
企及青年界別。

譚志源：政府重視業界聲音
政制及內地事務局局長譚志源回應時表示，中小企涉及不同業務範
疇，從來沒有一個代表自己的聲音，而是「散居」或分散於各個功能界
別或界別分組，很多中小企倡議應新增中小企代表，「好多中小企開始
覺得無法充分反映其想法，包括營商困難等問題，期望未來突出中小企
參與，於政府角度最重要是確保選舉制度照顧技術問題，如何有系統及
有組織地確保順暢參與。現時並無一個會能代表全部中小企，但政府是
非常重視中小企聲音」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在現行選
舉委員會佔60席的漁農界昨日舉行政改諮詢
會，業界一致同意政改須依法而行，反對
「公民提名」及「政黨提名」，並強烈要求
保留漁農界在立法會及提名委員會的議席數
目，更批評反對派一直誤導市民，聲稱本港
再無漁農業，企圖借機削減業界席位。與會
的政制及內地事務局副局長劉江華回應指，
提委會須兼顧各界別及階層利益，確保均衡
參與。
香港漁民團體聯會及香港農業聯合會昨日

舉辦政改諮詢會，劉江華、署理食物及衛生
局局長陳肇始、漁農界立法會議員何俊賢等
人出席。劉江華致辭時表示，回歸前的港督
全由英國委任，港人無權選擇，而自本港回
歸祖國以來，歷任特首皆由選舉產生，2017
年可實行普選更是一大進步，將令本港成為
全國第一個可以普選的城市，呼籲社會把握
機會。

欲削業界席位誤導市民
香港農業聯合會主席陳建業表示，特首候

選人只能由提委會以「機構提名」產生，強
調政改不能違背基本法，並符合循序漸進、
兼顧各階層利益等原則。他認為應保留漁農
界在提委會的議席，指漁農界一直是最愛國
和團結的界別，故近年成為反對派的攻擊目
標，不時要求削減業界席位，造成市民對漁
農業不了解和被誤導。
他強調不應以業界人數多少為由，削減漁

農業席位，指本港有160多個漁農團體，人
數由數百至一萬不等，跟其他界別無異。他
又說，漁農界多次為本港食物供應化解危
機，例如內地年前出現禽流感事件，本地雞
便支撐整個市場，故漁農界保障了社會的食
物穩定供應。
香港漁民團體聯會主席張少強表示，政改

必須按照基本法及全國人大決定進行，提委
會應參照選委會由四大界別組成，強調提委
會是提名特首候選人的唯一機構。他又指，
漁農業是本港第一產業，對社會發展起不可
或缺的作用。

違法「公提」「黨提」定無得傾

前漁農界立法會議員黃容根則指，反對派提
出的「公民提名」、「政黨提名」違反基本法，
「一定無得傾」，倘不由提委會提名候選人，
便等於拋棄基本法。他又說，漁農業並非夕陽
行業，而是轉型行業，促進社會經濟、旅遊等
方面的進一步發展。香港農業聯合會創會會長
吳日章亦批評「公民提名」浪費大量人力物力，
直言凡選舉都有「篩選」。

劉江華：各界參與利穩定
劉江華回應時表示，完全接收到漁農界

的意見，指現時選委會下的38個界別分
組，顯示出均衡參與、穩定社會環境的作
用，強調各界別之間並非互相排斥，又笑
稱「每日每餐都同漁農界息息相關」。他
續說，政府將於今年第四季提出方案，坦
言比首階段諮詢難度高很多，成功與否有
賴市民積極發聲。
何俊賢總結時指，選委會四大界別及立法
會功能界別必須保留，強調政改必須依法而
行，促請反對派勿再天馬行空提出政改建
議。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）首輪政改諮詢進入最後階段，

但反對派仍然堅持不符憲制框架的「公民提名」，甚至威脅提

早「佔領中環」。由53個行業商會組成的「香港中小企商會

聯席會議」，昨日舉行政制發展論壇，表明中小企期望本港如

期在2017年落實特首普選，並須依照基本法及全國人大常委

會決定，透過具廣泛代表性的提名委員會，按民主程序作提名。

聯席又認同，提委會沿用選舉委員會四大界別組成，但期望能

新增中小企界別。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）前財
政司司長及南豐集團行政總裁梁錦松昨
日在一講座中表示，全球貧富懸殊日益
嚴重，很多處於貧富之間的人會感無
助，他認為政府的政策應該顧及財富再
分配，同時亦要平衡社會創造財富的要
求。然而，在一人一票的選舉制度下，
政府一不小心就會陷入財政赤字，很多
時政府會透過借貸解決，容易引致通脹
及貧富懸殊等問題。

政策應顧及財富再分配
梁錦松昨日出席香港教育學院學生講
座，就青年人如何在競爭激烈的全球化
世代下抓緊機遇、提升自我等議題發表
演說。他提到，全球貧富懸殊越來越嚴
重，很多處於貧富之間的人會感無助，
他認為政府的政策應該顧及財富再分
配，同時亦要平衡社會創造財富的要
求；然而，在一人一票的選舉制度下，
政府一不小心就會陷入財政赤字，很多
時政府會透過借貸解決，容易引致通脹
及貧富懸殊等問題。
他又提到，縱使部分港人不滿現狀有
意移民，但不少外國調查均顯示，本港
仍是宜居城市。他希望每個人都不要從
批評別人和批評政府的角度出發，相信
如果有更多體諒和包容，整個社會都會
更好。
梁錦松被台下的教院學生問及是否會
參加2017年特首選舉，他回答指沒有這
個計劃。

■■「「香港中小企商會聯席會議香港中小企商會聯席會議」」期望期望
能新增中小企界別能新增中小企界別，，譚志源則表示政譚志源則表示政
府非常重視業界聲音府非常重視業界聲音。。 劉國權劉國權 攝攝

■黃容根指「公提」等違法，
「一定無得傾」。 黃偉邦 攝

■何俊賢促請反對派勿再天馬行
空提出政改建議。 黃偉邦 攝
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譚志源：訪滬「三成果」溝通好開端
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會議員訪
滬為今後政改奠定良好的溝通基礎。在昨日舉辦
的「香港中小企商會聯席會議政制發展論壇」，
政制及內地事務局局長譚志源形容，是次訪問取
得「三點成果」，包括明白要嚴格依照基本法及
全國人大決定處理政改；選舉制度容許不同政見
者參與；為各黨派與中央溝通建立良好開始。他
又說，政改諮詢剩餘最後10日，至今接獲約
30,000份意見書，當中建議的提名程序百花齊
放，希望大家繼續求大同存大異。

政改恪守基本法人大決定
譚志源昨日在發言時總結議員訪滬的「三點成
果」：第一，明白要嚴格依照基本法及全國人大
常委會決定處理政改，特別是特首選舉，任何方
案脫離基本法規定均難以得到落實，「3名中央
官員坦率評論香港社會提出的建議元素，包括
『公民提名』、『政黨提名』、『三軌制』或與
基本法違背，而明顯脫離基本法框架的要求方案
成事或會比較低」。

選舉容許不同政見者參與
第二，選舉制度容許不同政見者參與。譚志源

直言，3名官員均提到本港選舉制度要公開公平

公正，並引述中聯辦主任張曉明指「中央從沒講
過凡『泛民』陣營人士不符愛國愛港」，意即
「不少『泛民』背景者是愛國愛港」，深信是善
意及符合現實的表達，創造出良好氣氛。
第三，上海行為各個黨派與中央溝通建立良好

開始。他指出，上海行是中央與本港各黨派溝通
的第一步，第一步未結束，張曉明已表明回港後
會盡快邀請各黨派會面，相信中聯辦會跟進安
排，至於政府亦會繼續與各黨派溝通交流，「雖
然未能一朝一夕馬上縮窄分歧，但成功建立了溝
通平台，未來進而消除誤解或建立共同互信，達
至求大同存大異」。
譚志源直言：「上海行總的來說是達到預期目

標，製造機會讓立法會全體議員參觀及考察上海
最新發展，特別是香港與內地經濟、民生、金
融、物流、航運合作交流，知悉香港與上海不是
惡性競爭的地位，而是良性甚至互相合作；同時
製造機會讓中央負責港澳事務及香港政改主要官
員交流，同場建制派顧全大局，讓『泛民』達到
直接表達目的。」
他又說，政改諮詢剩餘最後10日，至今接獲約

30,000份意見書，政改專責小組先後出席180場
座談及諮詢會，當中建議的提名程序百花齊放，
期望大家繼續保持理性溝通對話。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
美國副總統拜登早前會見到美加
「唱衰香港」的前政務司司長陳
方安生及民主黨創黨主席李柱
銘，並聲言美國「一直支持香港
的民主」。政制及內地事務局局
長譚志源昨日出席一中小企政改
論壇後回應指，政制發展是本港
的內部事務，本港亦正認真仔細
處理政改，希望任何外國政府會
尊重憲制秩序。

政制發展是港內部事務
譚志源直言，政制發展是本港

的內部事務，本港現正認真仔細
處理政改發展，希望任何外國政
府會尊重這個憲制秩序，由本港
自行來決定，「現時仍然處於第
一階段公眾諮詢，政府歡迎任何
建議，最重要是建議符合法律及
政治要求，並能作實際性操
作」。
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■梁錦松
教院供圖 漁農界斥反對派圖滅聲

■漁農界批評反對派誤導市民，聲稱本港再無漁農業，企圖借機削減業界席位。 黃偉邦 攝

■劉江華指現時選委會下各界別
具穩定社會的作用。 黃偉邦 攝


